
 

 

 

 

 

 

 

                                                                            

 

 

 

今回のケースは「道路交通法上」の「死傷事故の救護措置等義務違反」となり、 

かつ「死傷事故等の報告義務違反」となります。 

 

■刑事上は、10 年以下の懲役 又は 100 万円以下の罰金 

 

■行政上は、軽くても 35 点（免許停止 3 年）です。 

 

かなり重罪であることがご理解いただけたかと思います。 

 

Q:どうしてでしょうか？  

A:答えは「飲酒運転の厳罰化」に伴い、事故時に現場から立ち去り、お酒が覚めたころに 

出頭する「逃げ得」ドライバーを防止する為に現場を立ち去る事自体を厳罰にしたものと

言われています。 

今回のように、自転車や歩行者が「何ともない」と言っていた場合でも、後々相手の親御さ

んが出てきて（打ち身・すり傷位は有るでしょうから）「ひき逃げ」とされてしまうことが

まれに有ります。 

 

☆では、具体的にどうすれば良かったのでしょうか？☆ 
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通信 i・ストリーム ２月号（2017） 

文：小川 康成 

 相手の大丈夫は信用しないで！ 

 先日、新聞を読んでいて目に留まるニュースがありましたので、今月はそのお話です。 

「自転車にのる女子高校生と車で軽く接触した、県の教員が道路交通法違反（＝ひき逃げ）で

取り調べを受けている」というニュースです。 
 

記事では、事故後教員は車を降り女子高生に「大丈夫？」と声を掛け、本人が「大丈夫です」と

答えた為、名前と携帯番号を交換しその場を立ち去ったそうです。 

日常の事故で、起こりがちな状況ですが、何がいけなかったのでしょうか？ 

「●月●日に△△で事故をしましたが、相手の方が「何ともない」と言って立ち去りまし

たので、届け出ました」とひき逃げではない事を証拠として残しておきましょう。 

ちなみに、警察へ届け出る事も事故を起こした者の「報告義務」となっておりますので、

法律上は届け出していないだけでも「報告義務違反」として処罰の対象になります。 

そして、やはり身近に相談できる代理店をキープしておくことも大事ですよね。（笑） 

【自分だけの片届けで良いので警察へ届け出をしましょう】 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

  

                                                                                                                             

メンバー  近況報告 

交通ＩＣカードと改札口 

Suica や ICOCA、TOICA。今はたくさんのＩＣカードがありますね。2013 年に 10 種類

のＩＣカードが全国でも使えるようになったので、以前は使い分けていたけれど今では 1 つ

に統一している、という方もいらっしゃるのではないでしょうか？ 

そんなＩＣカードについて、今話題になっているのが「残金が無くても改札に入れるカード

と入れないカード」です。JR 西日本の ICOCA は残金が「1 円以上」であれば改札内に入

れ、JR 東海の TOICA は残金「0 円」で改札内に入ることができ、JR 東日本の Suica は

残高が「初乗り運賃」に達していないと改札に入れない、という内容です。 

この話を聞いたとき、「カードを全部認識しているの？凄い！」 

と思ったのですが、よくよく調べてみると少し違うようでした。 

バレンタインデー 

新年を迎えてから、早くも１ヶ月経ち 2 月になりましたね。 

２月と言えばバレンタインデーがあります。世界各国で様々ですが、日本では女性から大切

な人へ贈ることが多いですね。でも近頃は、友達とチョコレートを贈り合う友チョコや、自

分へのご褒美にチョコを購入する方も居たりと、チョコレートを口にする機会がいつもより

増える時期ではないでしょうか？ 

甘くて美味しいチョコレート、食べ始めるとついつい食べ過ぎてしまいがちですが、 

高脂肪で高カロリー、糖分も多い食べ物なので食べ過ぎはよくないですよね。そんなチョコ

レートですが、ガンや動脈硬化の原因ともなる活性酸素を抑える抗酸化作用があるカカオポ

リフェノールが含まれているそうで、動脈硬化を防いだり、ストレスへの抵抗力を高めるこ

と、アレルギーやリウマチなどに効果があり、最近はガン予防にも期待されて 

いるなど、健康に良い面もあるそうです。美味しいチョコレート、食べ方に気 

をつけ、健康的に食べたいです。               小川真紀 

 

高山・濁河温泉の旅 

年末になってから急にお正月はどこかに行こうかという話しになり、急いで宿を探し総勢

7 人でのキャンピングカー旅行となりました。 

1 泊目は高山 飛騨の里見学、健脚の人は上三之町散策。 

2 泊目はちょっと移動して濁河温泉へ。旅館御岳は標高 1800ｍの 

ところにあり、道中は真っ白な雪々でした。この旅館の売りは 

星空観察と渓谷露天風呂だったそうですが、当日は曇りで星空観察は 

無くなり、渓谷露天風呂も外階段が寒くて入りに行かずじまいでした。 

みんな、ゆっくりと室内の温泉に入り体を暖めました。 

帰りは孫達が途中のチャオ御岳スキーリゾートでそり遊びして、 

帰路につき、中津川で美味しい栗きんとんを食べて帰りました。  

小川金治 

カードによって改札内に入れるかが変わるのではなく、鉄道会社

の管轄エリアの違いで変わるのだそうです。なんと、ＪＲ東海エ

リアの駅であれば、どのＩＣカードでも残金 0 円で改札内に入

れるのです。改札機のシステム設計時の仕様に違いがあるそう

で、つまり TOICA でも JR 東日本の管轄エリアだと初乗り運賃

に達していないと改札に入れないということでした。 

どの仕様が良いかは人によると思いますが、残金がなくなる前

にチャージできれば一番安心ですね。         小池 ※参考：yahoo ニュース

私は manaka にステッカー

を貼っています。 

お気に入りです☆ 


